

VERACRUZ Y ZACATECAS, ENTRE LAS ENTIDADES CON FOCOS ROJOS

Detectan 3 estados con deuda riesgosa

En su reporte al Senado, Hacienda destaca también a los mejor calificados: DF, Aguascalientes y Querétaro

POR LETICIA ROBLES DE LA ROSA
Y JAIME CONTRERAS

nacional@gimn.com.mx

Con base en la valoración de las calificadoras internacionales financieras, la Secretaría de Hacienda informó al Senado que las deudas públicas de Coahuila, Veracruz y Zacatecas están consideradas como las de mayor riesgo para las finanzas públicas estatales.

A ellos se suman Michoacán, Quintana Roo y Guerrero como los estados con una deuda de alto riesgo, y en contraste, el Distrito Federal, Aguascalientes y Querétaro tienen las mejores calificaciones, de acuerdo con el cuadro de Calificaciones Crediticias de las Entidades Federativas que la Secretaría de Hacienda acompañó para responder a una de las preguntas de los senadores del PRD.

Como parte de las Respuestas a las Preguntas Parlamentarias que el Senado hizo al Presidente de la República, la Secretaría de Hacienda recordó a los legisladores que las operaciones que involucran el endeudamiento de las entidades federativas y los municipios representan actos soberanos que solamente competen a éstos, por lo que su deuda pública es considerada como deuda directa de las entidades federativas y de ninguna manera representa deuda contingente para el gobierno federal.

Aclaró que de esta forma "no le corresponde al gobierno federal fijar métricas de riesgo de impago por parte de las entidades y municipios. Esta tarea es realizada por los mercados financieros a través de las agencias calificadoras y las instituciones de crédito.

"En el anexo se incluyen las calificaciones crediticias que han



SIN RIESGO

La Secretaría de Hacienda, cuyo titular es José Antonio Meade, recordó al Senado que el débito de los estados no representa una deuda para el gobierno federal.

Foto: Héctor López/Archivo

asignado las principales agencias calificadoras a la deuda de los estados. Resalta que Coahuila, Zacatecas y Veracruz son los estados con mayor percepción de riesgo", precisa el documento que fue entregado la mañana del lunes, pero que ayer conoció oficialmente el pleno del Senado.

Calificación

En la tabla que acompaña esta respuesta gubernamental al Senado se observa que todas las entidades federativas tienen deuda, y las calificadoras que incluye Hacienda son Standard & Poor's, Fitch Ratings, Moody's y HR Ratings.

Tres de ellas califican la deuda de Michoacán como riesgosa; Standard & Poor's le da BBB; Fitch BBB negativo y HR BBB positivo; a Coahuila Standard le da BBB negativo y Fitch BB positivo. A Veracruz Fitch le otorga BBB negativo; Moody's A tres y HR BBB positivo.

A su vez, Zacatecas tiene una calificación de Fitch de BB positivo y de Moody's de Baa tres; Quintana Roo tiene BBB de Fitch; Baa dos de Moody's y BBB de HR, de acuerdo con el cuadro.

DEUDA

Standard & Poor's, Fitch Ratings y HR Ratings son las calificadoras que incluyó Hacienda.

Contratan crédito por 950 millones de pesos

El Congreso de Coahuila autorizó la contratación con el Banco Nacional de Obras y Servicios Públicos, Sociedad Nacional de Crédito (Banobras) uno o varios créditos hasta por el monto de 950 millones de pesos.

El dictamen precisa que el recurso que se solicita por el gobierno del estado tendrá un financiamiento con cargo a la Federación, es decir, el estado no tendrá responsabilidad directa en las amortizaciones, sino que únicamente pagará los intereses del o los créditos contratados.

Con base en lo planteado, se podrán adquirir bonos cupón cero con Banobras, para cubrir la suerte principal del o de los mismos, con cargo a los apoyos que otorgue el gobierno federal a través del Fondo de Apoyo para

la Infraestructura y Seguridad referido.

La contratación del crédito se dio con 23 votos a favor del PRI, Partido Verde, Panal, Unidad Democrática de Coahuila, UDC, Primero Coahuila, Social Demócrata de Coahuila y dos en contra de Acción Nacional.

Sobre el particular, el gobernador de Coahuila, Rubén Moreira Valdés, destacó que se trata de una oportunidad de cambiar deuda cara por deuda más barata.

Calificó como un error no hacer la sustitución, y la prueba está con más entidades que solicitan más dinero porque es lo que les conviene.

Puntualizó que su administración está manejando bien el problema al continuar con su plan de austeridad.

— ALMA GUDIÑO